

BEPC
SESSION 2020
ZONE : II

Coefficient : 1
Durée : 2 h

COMPOSITION FRANÇAISE

*Cette épreuve ne comporte qu'une seule page.
Le candidat traitera, au choix, l'un des sujets suivants :*

Premier sujet : texte argumentatif (sujet de réflexion)

Pour commémorer la Journée Mondiale de la Femme, le Maire de ta commune a organisé une conférence publique à laquelle tu as participé. Le conférencier a affirmé : « La femme a toujours occupé une place importante dans la société ».

- 1- Identifie le thème abordé par le conférencier. (02 points)
- 2- Reformule la thèse soutenue par ce conférencier. (04 points)
- 3- Etaye la thèse du conférencier à travers une production argumentée et cohérente. (14 points)

Deuxième sujet : résumé de texte argumentatif

Aujourd'hui, les seules personnes que l'on a le droit de frapper en toute impunité sont les enfants. Gifles, fessées, coups de pieds aux fesses font, en effet, partie de la panoplie des moyens utilisés par les éducateurs.

Cela relève du réflexe, la plupart des gens pensent que donner un coup à un enfant, à un bébé même – sans parler évidemment de très graves maltraitements – est un procédé éducatif qui va lui permettre de comprendre ce qu'il faut faire ou ne pas faire. Il y a cette idée que faire mal à un enfant – parce qu'on ne voit pas très bien pourquoi il faut frapper si ça ne fait pas mal – est un moyen normal, quasi incontournable, pour lui imposer des limites.

De plus, c'est un problème essentiellement culturel. Prenons l'exemple d'une mère qui se rend au marché avec son petit garçon. L'enfant, grisé par les couleurs, va d'un stand à un autre et dans son enthousiasme, renverse un étal d'oranges. Que fait la mère : elle lui donne une grande claque, clairement approuvée par les gens alentour. Maintenant, imaginons que cette jeune femme se rende au marché non pas avec son petit garçon mais avec son vieux grand-père. Lui aussi est joyeux de cette sortie, et lui aussi, dans son enthousiasme renverse un étal d'oranges. Si la jeune femme donnait alors une grande claque à son grand-père, quelle ne serait pas l'indignation qui s'élèverait autour d'elle !

Certes, les mentalités ont positivement évolué car depuis quelques années on prétend de moins en moins qu'il est bien de donner une fessée ; mais on ne parvient toujours pas à y renoncer.

D'après la revue *Femme actuelle*, 2004.

Nombre de mots : 271.

I. QUESTIONS (06 points)

- 1- Trouve le thème de ce texte. (02 points)
- 2- Détermine la thèse de l'auteur. (02 points)
- 3- Trouve un synonyme du mot «panoplie » (02 points)

II. RÉSUMÉ : (14 points)

Résume ce texte de 271 mots au 1/3 de son volume initial. Une marge de plus ou moins 10% est tolérée.